

“Personas naturales pueden invertir en Bolsa con montos desde \$250.000”

BOLSAS. DAVIVIENDA CORREDORES TIENE ENTRE SUS OBJETIVOS DE 2019 ATRAER LA INVERSIÓN DE PERSONAS NATURALES, TAMBIÉN LANZARÁ UN FONDO INMOBILIARIO Y UNO VERDE

BOGOTÁ

El mercado de valores cuenta con solamente dos mujeres al frente de sus firmas, una de ellas es **María Teresa Uribe**, presidenta de *Davivienda Corredores* desde hace cuatro años y a quien se le atribuye el crecimiento sostenido de la compañía, pues ha llegado a ocupar el segundo lugar en rendimientos después de *Valores Bancolombia*.

En entrevista con *LR*, **Uribe** comentó los planes que tiene para 2019 con la sociedad, cómo ve el mercado de capitales y su estrategia para atraer inversionistas naturales.

¿Qué resultados ha tenido la firma en el último año?

En 2018 tuvimos un muy buen comportamiento. Tuvimos un año exitoso con una variación anual en utilidades de 44,4% y un ROE de 20,2%. Tuvimos un buen desempeño en todos los productos. El ser parte del *Grupo Bolívar* es relevante para la confianza de los clientes que además se ven atraídos por la propuesta digital, tanto del grupo, como de *Davivienda*.

¿Estos resultados van en línea con el crecimiento que han tenido los últimos años?

Hemos estado creciendo en un promedio de 15% cada año, si se hace un balance promedio de los últimos años. Tenemos una expectativa de crecimiento en el mismo orden en 2019.

¿Cuál es el plan a seguir en Davivienda Corredores para mantener este crecimiento?

Queremos seguir aumentando nuestra participación en fondos. En este momento nuestros ingresos ya están distribuidos en 50% entre Administración de Portafolio de Terceros (APT) y Fondos, lo cual es muy importante porque genera un ingreso sostenible. Estamos ofreciendo nuevas posibilidades en inversiones internacionales y queremos continuar con nuestro crecimiento en el negocio de banca de inversión.

Los Fondos de Inversión Colectiva están en auge, ¿cómo participan ustedes?

Tenemos los fondos más grandes. La mayoría de nuestros fondos ocupan los primeros lugares en rentabilidades en el último año. Nuestro fondo de interés es el que menos ha rentado negativo en el mercado.

Somos una firma que le apuesta también a las personas naturales y por eso trabajamos también con bajos montos. Así es que tenemos fondos en los que con solo \$250.000 pueden invertir en Bolsa, por ejemplo, nuestro fondo global creado en diciembre ya tiene un valor de \$4.000 millones y el de renta fija a largo plazo que sacamos en febrero ya alcanzó \$75.000 millones.

¿Quieren lanzar más fondos de este tipo?

Sí, queremos lanzar un nuevo fondo inmobiliario y queremos lanzar un fondo verde ya que hacemos parte del índice de sostenibilidad *Dow Jones*. Estos se lanzarían este año.

¿Qué participación tienen en el mercado?

Tenemos una participación de mercado de 15% pero quere-



Andrés Venegas/LR

María Teresa Uribe, presidenta de *Davivienda Corredores*, espera aumentar la participación de la entidad en el mercado hasta 20%.

mos subirla hasta 18% o 20% este año, aún está por encima de nosotros *Valores Bancolombia*. Queremos atender a todo tipo de clientes y queremos comentar que las personas naturales pueden encontrar aquí alternativas y precios interesantes.

Ustedes tienen 25% de los minoritarios de Ecopetrol, ¿cómo atienden a esta población?

Somos la firma que cobra menos a los inversionistas de *Ecopetrol*, no queremos que los dividendos que ganen sea lo que terminen pagando. Queremos que vengan a nosotros y se den

cuenta de las posibilidades. Con *Ecopetrol* firmamos un acuerdo para disminuir costos y en la Asamblea pudimos atender directamente a los accionistas.

¿Preocupa la salida de personas naturales de acciones?

No es que estén saliendo de la Bolsa, muchos están pasando a fondos. Nosotros recomendamos a las personas naturales estar en FIC, dejar sus inversiones en manos de expertos, tienen más opciones de inversión diversificada.

¿Cómo les ha ido con la firma en Panamá?



Jaime Humberto López
Presidente de Asobolsa

“Las firmas comisionistas que están en la actualidad dan confianza y respaldo al inversionista. Las bancarizadas ayudan a soportar la credibilidad en nuestro mercado”.

Síganos en:



www.larepublica.co
Con las proyecciones de crecimiento económico de la Cepal para la región.



Escuche el podcast de la entrevista.

Estamos allí desde 2012 y hemos tenido muy buenos resultados. La firma ha pasado de administrar US\$50 millones en 2015 a US\$280 millones hoy en día. Gracias a esto las personas pueden invertir en fondos internacionales desde la comisionista en Panamá con montos desde US\$100.000, un monto más alto, pero el fondo global balanceado también está habilitado desde \$250.000.

¿Cómo ven la situación actual del mercado?

Es una lástima que se sigan dando temas reputacionales en las firmas comisionistas, una situación que hace que las firmas bancarizadas se fortalezcan. En cuanto a la profundidad del mercado, esperamos que este año hayan nuevos emisores en la Bolsa con los esfuerzos que hacemos en la industria junto al presidente de la República, **Iván Duque**.

ANDRÉS VENEGAS LOAIZA
@andresvenegas1

BOLSAS. LA DIVISA TUVO UN CRECIMIENTO DE \$22,75 EN SU PRECIO DE CIERRE FRENTE AL VALOR DEL MIÉRCOLES

Dólar se cotizó en promedio a \$3.113,8 y ganó \$18,22

DÓLAR INTRADÍA

Promedio	Máximo	Mínimo
\$3.113,88	\$3.126,90	\$3.102,15



Fuente: Grupo Aval, Set Fx / Gráfico: LR-AL

BOGOTÁ

El dólar cerró la jornada del jueves en un precio promedio de \$3.113,8, lo que representó una recuperación de \$18,22 frente a la Tasa Representativa del Mercado que para ayer se ubicó en \$3.095,66.

Durante la sesión, la divisa logró 1.669 transacciones por un monto acumulado de US\$958,8 millones, así alcanzó un precio mínimo de \$3.102,15 y un máximo en \$3.126,9.

El encarecimiento que vio en la jornada se ve representado en que mientras su precio de apertura fue de \$3.108, al cierre alcanzó \$3.118,75, subiendo \$22,75 frente a su cierre del día anterior.

La moneda avanzó contra una canasta de monedas impulsado por los datos de inflación y empleo en Estados Unidos, al tiempo que la libra se debilitó después de que la Unión Europea permitió a Gran Bretaña retrasar su salida del bloque por segunda vez.

Este panorama global lo completó la caída del euro, que terminó la jornada con presión bajista después de que el miércoles el presidente del *Banco Central Europeo*, **Mario Draghi**, diera indicios de un mal panorama para la economía de la comunidad europea.

De acuerdo con *Reuters*, los mercados cambiarios están a la espera de datos económicos cla-

ve de China que serán publicados a primera hora del viernes. Además, la segunda mayor economía del mundo divulgará su reporte de crecimiento del PIB la próxima semana.

Entre tanto, los precios del crudo también vieron correcciones, con lo que el WTI bajó 1,59% hasta US\$63,98 por barril y la referencia Brent cayó 1,25% hasta US\$70,83 por barril.

El aumento de las existencias de crudo en EE.UU. hizo que el petróleo cayera, sin embargo, los precios encuentran un piso soportado por los recortes liderados por la *Opep* y menor producción en Venezuela.

ANDRÉS VENEGAS LOAIZA
@andresvenegas1